

zum Sturz der kapitalistischen Ausbeutergesellschaft und zur Errichtung der neuen, sozialistischen Gesellschaft.

In der Erfüllung dieser welthistorischen Mission der internationalen Arbeiterklasse ergibt sich die Einheit ihrer marxistisch-leninistischen Ideologie, ihrer darauf fußenden Einheit der Politik und der Hauptrichtung ihrer revolutionären Bewegung unter den gegebenen historischen Bedingungen ihres Kampfes. Das gaben Marx und Engels bei der Begründung des wissenschaftlichen Sozialismus der Arbeiterklasse aller Länder mit auf ihren geschichtlichen Weg, diesen Standpunkt verteidigten und bewahrten sie bis an ihr Lebensende. Dieses Prinzip wahrte und bereicherte Lenin im unversöhnlichen Kampf gegen alle Feinde und opportunistischen Fälscher des Marxismus unter den neuen historischen Bedingungen der Epoche des Imperialismus und der proletarischen Revolution.

Auf diesem Boden, nur auf diesem Boden kämpft die Arbeiterklasse im Bündnis mit den anderen werktätigen Massen gegen die eigenen Ausbeuterklassen, für den Sturz der kapitalistischen Gesellschaft und die Errichtung der sozialistischen Gesellschaft. Damit stellt die Arbeiterklasse eines jeden Landes zugleich einen Teil, einen Trupp der internationalen, revolutionären Bewegung der Arbeiterklasse dar. Auf eine Formel gebracht bedeutet dies: Der Inhalt und das Ziel des revolutionären Kampfes der Arbeiterklasse eines jeden Landes ist trotz der Verschiedenartigkeit der spezifischen nationalen Bedingungen der Inhalt und das Ziel des revolutionären Kampfes der Arbeiterklasse aller Länder.

Geleitet von diesem Prinzip des proletarischen Internationalismus erstarkte die internationale Arbeiterbewegung. Unter dem Banner des proletarischen Internationalismus errang die Arbeiterbewegung in den einzelnen Ländern ihre geschichtlichen Erfolge und Siege, die zugleich geschichtliche Erfolge und Siege der internationalen Arbeiterbewegung sind.

Gegen diese internationalistische Vereinigung der Arbeiter aller Länder und ihre unaufhaltsam wachsende Stärke haben von der ersten Stunde ihres Wirkens an die kapitalistische Ausbeuter-

klassen und ihr höriger Anhang einen erbitterten Kampf geführt, und sie führen ihn heute, in der Ära des unaufhaltsamen Untergangs ihrer Ausbeuterherrschaft, erbitterter denn je. Dabei bedienen sie sich der verschiedensten Mittel und Methoden; angefangen von wüsten, chauvinistischen Verleumdungen über Spaltung und Zersetzung bis zum brutalen Terror. Alle ihre Mittel laufen auf ein Ziel hinaus: die Arbeiterklasse zu schwächen und die Kraft ihrer internationalen Vereinigung zu untergraben. Um ihren Unterdrückungsfeldzug gegen die internationale revolutionäre Arbeiterbewegung führen zu können, bedienen sie sich die kapitalistischen Ausbeuter und ihr Anhang selbst internationaler Vereinbarungen und Organisationen. Die Geschichte liefert dafür genügend Beispiele. Die faschistischen Machthaber Deutschlands brandmarkten jeden Kommunisten und revolutionären Arbeiter wegen seiner internationalistischen Haltung als „Landesverräter“ und warfen ihn deshalb ins Zuchthaus und Konzentrationslager oder führten ihn aufs Schafott. Dieselben Faschisten aber schlossen mit dem faschistischen Italien und dem militaristischen Japan den berüchtigten Antikominternpakt, der gegen die Kommunistische Internationale, insbesondere gegen die Sowjetunion, gerichtet war und ihnen zur militärischen Intervention gegen das demokratische Spanien und schließlich im bedeutenden Maße zur Entfesselung des zweiten Weltkrieges diente,

Die deutschen Imperialisten führten den zweiten Weltkrieg auch gegen die imperialistischen Staaten der USA, Großbritanniens und Frankreichs. Dieselben deutschen, amerikanischen, britischen und französischen Imperialisten aber verhandelten in der Schweiz über ihre Profite und über einen Krieg gegen die sozialistische Sowjetunion, das Herz der internationalen revolutionären Arbeiterbewegung.

Das sind einige unwiderlegbare Beweise, die das internationale Wesen der Bourgeoisie charakterisieren. Die Imperialisten kennen nur ihre unbezähmbare Gier nach riesigen Profiten, die sie stets über die nationalen Interessen ihres Volkes und Vaterlandes stellen. Diese Tatsache bestätigt die tiefe Wahrheit der Lehre Lenins,